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Gentile Presidente,
Gentili colleghi Consiglieri comunali,

a seguito di alcuni incontri delle sopracitate commissioni, tra cui uno congiunto ed uno della
commissione della gestione alla presenza dei lod. Municipali e dei funzionari comunali incaricati
coinvolti nell'elaborazione del messaggio di cui trattiamo, siamo generalmente addivenuti alla
medesima valutazione, vale a dire che l'introduzione di una nuova tassa causale per lo smaltimento
dei rifiuti sia condivisibile e necessaria. lnoltre, è stato constatato che il messaggío necessitasse di
alcuni complementi d'informazione.

ln merito a tale aspetto, le commissioni hanno valutato che non vi fosse pir) il tempo per richiedere
formalmente ulteriori informazioni al Municipio e pertanto non hanno proceduto in tal senso.

Ora, a seguito della risposta all'interrogazione di Adriano Alari del 6 dicembre 2022, fornita a tutti i

consiglieri comunali e di cui si dirà più approfonditamente di seguito, i sottoscriventi valutano che
visiano gli elementi per approvare il messaggio.

Nel merito del messaqgio

Come giustamente sottolineato dal Municipio, il Comune deve riuscire a coprire le spese di
smaltimento dei rifiuti. Una delle voci più importanti è quella relativa ai rifiuti ingombranti. Alfine
di diminuire l'attuale deficit è necessario diminuire le spese ed aumentare le entrate. La misura
proposta nel messaggio va proprio in tale direzione. lntroducendo una tassa causale si rende piir
attenta la popolazione dei costi generati dai rifiuti e ne potrebbe ridurre la produzione, evitando
fenomenicome il"turismo dei rifiuti". ln piit, permetterebbe digenerare una certa entrata. Alfine
di effettuare una valutazione - puramente economica, che prescinde dagli aspetti ecologici
altrettanto importanti ma che non verranno approfonditi nel presente rapporto - si necessita di una
previsione di massima deglieffetti ditale tassa. Tramite la risposta all'interrogazione Alari abbiamo
ora tali dati, che come specificato non possono che essere imprecisi, dato che ogni realtà è
differente ed al contempo verranno implementate nel nostro Comune altre misure di ottimizzazione
dei costi.

ln particolare, dai risultati ottenuti nel Comune di Gordola a seguito dell'introduzione della tassa
(simile nelle modalità a quella proposta nel mesaggio di cui trattiamo) emerge che vi sia stato un
risparmio medio tra il 2020 e2o2L (vista la pandemia che ha influenzato i risultati) di ca. il 160/0(20%
nel 2020 e t3% nel 202L). Rapportato ai costi del nostro Comune rappresenterebbe un risparmio di
circa CHF 10'000.00 {già dedotte le plastiche, che saranno presumibilmente raccolte separatamente
in futuro).

Mentre per quanto concerne le maggiori entrate, considerata l'applicazione dell'importo minimo
della forchetta, sivaluta un grado di copertura dei costi di smaltimento degli ingombranti del37%,
mentre con l'importo massimo del 1.1,0%. Ciò è indicativo circa la correttezza della forchetta
proposta, che permetterebbe una certa flessibilità al Municipio, alfine di raggiungere la copertura
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dei costi di smaltimento degli ingombranti. Ciò equivarrebbe ad un maggiore incasso annuo che si
muoverebbe in una forchetta dai CHF 23'000 ai CHF 6g'000.
Alla luce di tali dati, anche tenendo in considerazione un possibile investimento iniziale relativo
all'acquisto di bilance e per il tempo volto alla formazione del personale, si può concludere che
l'introduzione della nuova tassa causale comporterà una diminuzione dei costi e delle maggiori
entrate, anche di una certa entità, che - congiutamente alle altre misure di risparmio programmate
- potranno contribuire al raggiungimento della copertura integrale dei costi di gestione dei rifiuti.

Per quanto concerne l'applicazione pratica ditale tassa, sarà compito del Municipio e dei funzionari
comunali incaricatitrovare le soluzioni il più possibile razionali ed attente ai costi.

Visto quanto sopra, si invitano i colleghi Consiglieri Comunali ad approvare il dispositivo del
Messaggio M un ici pale lS /2A22 così co me presentato.

Riviera, il 13 dicembre2022

o""^ff"" della gestione:

Adriano Alari {relatore)

Per la commissione delle petizioni:

Ginevra Trisconi

Zeno Somaini
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